

TEMAS TEOLOGICO - CANONICOS EN EL HOMENAJE A PETER MEINHOLD

Peter Meinhold es una de las figuras teológicas más relevantes de la confesión luterana. Su figura parca, distinguida, sobria y bondadosa va pareja con su elegancia intelectual. Cumplía sus 70 años el 20 de setiembre de 1977, en que se le dedicó un homenaje por sus cuarenta años dedicados al estudio y a la enseñanza de la historia de los dogmas en la universidad de Kiel. Su gran empeño y trabajo por el ecumenismo ha tenido como tema central la esencia de la Iglesia. Su especialidad como historiador de la Reforma ha girado en torno a la significación ecumenista de Lutero, como autocrítico de la Reforma y como crítico de la historia de la Iglesia, bajo el lema de «Ecclesia semper reformanda».

Las publicaciones de su vida laboriosa y ejemplar montan a 29 obras propias, 6 ediciones de obras clásicas o de colaboración, 16 colaboraciones en enciclopedias, 321 artículos en revistas, y 40 reseñas críticas, según la lista que se ofrece en el volumen publicado en homenaje a su tarea.

El volumen de homenaje¹ recoge cuarenta artículos de buenos amigos, admiradores suyos, protestantes, ortodoxos y católicos, distribuidos en cuatro partes, a tenor de las cuatro notas de la Iglesia, con algunos más colocados como «vida de la Iglesia» y como «varios».

En la imposibilidad material de reseñar aquí todos esos trabajos, entresacamos los que pueden ofrecer un interés más directo para los lectores de esta «Revista Española de Derecho Canónico», y los agrupamos en tres títulos capitales. Con ello queremos asociarnos al homenaje y rendirle un tributo de amistad y de agradecimiento a su bondad, que hemos apreciado siempre en los contactos con él.

1. TEMAS CONSTITUCIONALES

J. Madey, de Paderborn, escribe sobre *El diácono como factor de unidad de la comunidad eucarística en el rito siro-oriental* (pp. 30-45). La jerarquía de los ángeles se corresponde con la jerarquía de la Iglesia, en tres grados de triple subgrado cada uno. El *superior* comprende a los querubines, en correspondencia con los patriarcas, a los serafines con los metropolitanos o arzobispos, a los tronos con los obispos. El *grado medio* comprende a los sacerdotes, y en él se corresponden las dominaciones con los corepiscopos, las virtudes con los perideutas o archidiaconos, y las potestades con los presbíteros. En

¹ LORENZ HEIN (ed.): *Die Einheit der Kirche. Dimensionen ihrer Heiligkeit, Katholizität, und Apostolizität* (Festgabe Peter Meinhold zum 70.º Geburtstag), Wiesbaden, Ed. Steiner, 1977. XIV + 513 pp.